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２０１０年の抱負と決意
「子どもたちが将来、誇れる足立区にしたい」、

当選以来、その思いで活動をしてきました。

一昨年のいわゆる「リーマンショック」に端を発した「世界
的な経済の混乱」は、1年以上たった今でも、私たちの生
活に大きな影を落としています。

しかし、暗い話題ばかりではありません。

昨年の夏には、国民の皆さんの圧倒的な支持を受け、政権交代が実現し、民主党政権がスタートしま
した。

これまでの政権後の取り組みを見ても、日本の政治がいままでとは大きく変わるという実感をお持ちの
方も多いと思います。

そんな中、昨年は所属する文教委員会、子ども施策調査特別委員会の他、本会議や決算特別委員会
で、「区民の皆さんの目線での政策」を心掛け、さまざまな提案をしてきました。

それらの中には、実際に実現、または実現に向けて動き出しているものもあります。

「「「「すべてのすべてのすべてのすべての人人人人にやさしいにやさしいにやさしいにやさしい足立区足立区足立区足立区へへへへ」」」」

今年も長谷川たかこは、区民の皆さんのお声を区政に届けるため、がんばっていきます。

子子子子どもたちのどもたちのどもたちのどもたちの未来未来未来未来のためにのためにのためにのために、、、、一緒一緒一緒一緒にににに足立区足立区足立区足立区をををを変変変変えていきましょうえていきましょうえていきましょうえていきましょう。。。。
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そのためにも、是非とも、皆さんのお声をお聞かせ下さい。

「23区でもっとも素敵な街にしたい」。

裏面は・・・長谷川たかこが議会で提案する等、現在、取り組んでいるテーマの一部です。

議会でさまざまな政策を提案するときに大切にしているのは、「区民の皆さんの視線での政策」と「具
体的で現実性のある政策」です。

区民の皆さんからのお声を大切にしながらも、理想や理念だけでなく、実際に実現し、区民の皆さんが
実感できるような政策をこれからも提案していきます。
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昨年昨年昨年昨年、、、、区議会区議会区議会区議会でででで次次次次のののの提案提案提案提案をいたしましたをいたしましたをいたしましたをいたしました。。。。

カラーユニバーサルデザインカラーユニバーサルデザインカラーユニバーサルデザインカラーユニバーサルデザインのののの推進推進推進推進

生活保護受給者生活保護受給者生活保護受給者生活保護受給者もももも対象対象対象対象としたとしたとしたとした よりよりよりより効果的効果的効果的効果的なななな雇用対策雇用対策雇用対策雇用対策をををを

この提案に対して、区として実現が可能か具体的な
検討に入っていただいています。

昨年11月の完全失業者数は、331万人で13カ月連続

増加と依然厳しく、雇用対策は、重要かつ緊急な政策の
ひとつです。また、足立区は生活保護の受給者数がおよ
そ2万人と、東京23区内で比較しても非常に多く、こちら

も区の財政の大きな課題のひとつです。

そこで、足立区の雇用創出事業において、なるべく生
活保護を受けている方で働く意思のある方を積極的に

これは、失業者の雇用と同時に、生活保護を受けて
いる方々の労働と自立を促し、区の生活保護費の抑
制を図る、2重の効果が期待されます。

雇用することが可能か提案をしました。

区有財産区有財産区有財産区有財産のののの活用活用活用活用でででで待機児童対策待機児童対策待機児童対策待機児童対策

足立区の待機児童数は、およそ600人（2009年8月現
在）。4月からの数カ月だけでも200人弱の増加がみられ

ます。

区の施設を利用しての保育園の分園は、実現に向け進
んでいます。

新しい保育園の増設などは、時間もお金もかかりますの
で、すぐできる実効性のある対策として、使用していない
区の施設などを利用し、現在ある保育園の「分園」として、
児童の受け入れをすることを提案いたしました。

区民区民区民区民のためののためののためののための「「「「区民区民区民区民まつりまつりまつりまつり」」」」をををを

「あだち区民まつり」は、毎年、北千住の荒川河川
敷を会場として開催されていますが、残念ながら必ず
しも行きやすい場所ではありません。

そこで区民の皆さんが気軽に参加できる、本当の
意味での「区民まつり」にするために、シャトルバスな
どの運行を要請いたしました。

お年寄りや小さな子どもをお連れの方、体に障がい
をお持ちの方の中には、地理的要因から、本当は区
民まつりに参加してしたくても出来ない区民の皆さん
もいます。

ハラスメントハラスメントハラスメントハラスメントのののの防止防止防止防止でででで 安心安心安心安心してしてしてして働働働働けるけるけるける職場環境職場環境職場環境職場環境をををを

放置自転車対策放置自転車対策放置自転車対策放置自転車対策でででで安全安全安全安全なななな街街街街をををを

放置自転車を減らし、いかにして安全で安心な街を
実現するか、ラック式の駐輪設備の設置や公園の有
効利用など、具体的な方法も含めて、提案をいたしま
した。

放置自転車の多い北千住、綾瀬などの地域におい
ても、決して駐輪場の絶対数が不足しているわけでは
ないようです。

放置自転車が多くなると、自転車盗難が増えるだけ
でなく、通行の妨げになり、また街の美観も損ねます。

当選後初の代表質問で提案した「カラーユニバーサル
デザインの導入」については、足立区の広報などの印刷
物、庁舎の番号呼び出し機、新施設の案内板（サイン）な
どに導入されています。

また、学校の先生や区の職員などを対象とした研修会
も開かれ、足立区が一体となって、この取り組みを進め
ています。

印刷物を作成する際のマニュアルを制定した他、区の
一部の発注事業にもカラーユニバーサルデザインに配
慮する文言が加えられました。

ハラスメント（嫌がらせ）の一つであるセクシャルハラス
メント（セクハラ）については、社会的にも認知度が上が
り、対策が取られるようになってきました。

来年度以降、ハラスメントに関するアンケートの実
施や職員行動指針の中のハラスメントに関する項目
の拡充など、具体的な取り組みが始まっています。

思われるさまざまな「ハラスメント」の防止に向け、問
題の把握や対策等を講じ、区として民間企業等のお
手本となるような取り組みを進めるよう求めました。

しかし、セクハラの他にも、優越的な地位を利用した嫌
がらせ（パワーハラスメント）や大学などの教育現場での
嫌がらせ（アカデミックハラスメント）などが、職場などに
潜在する問題として挙げられます。

区の職員や議員、区民の皆さんとの間に存在すると

※それぞれの政策のより具体的な内容については、今後のレポートでテーマに分けてご報告をさせて頂きます。
また、長谷川たかこのホームページ（http://www.takahase.com）の議会報告等でもご覧いただけます。


